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  Заседание открывается в 10 ч. 15 м. 
 

Утверждение повестки дня  
 

 Повестка дня утверждается.  
 

Миссия Совета Безопасности  
 

  Брифинг главы Миссии Совета 
Безопасности о поездке в Тимор-Лешти 

 

 Председатель (говорит по-английски): Я хо-
тел бы информировать Совет о том, что мною полу-
чено письмо от представителя Тимора-Лешти с 
просьбой пригласить его принять участие в обсуж-
дении вопроса, стоящего на повестке дня Совета. В 
соответствии со сложившейся практикой я предла-
гаю, с согласия Совета, пригласить указанного 
представителя принять участие в обсуждении без 
права голоса согласно соответствующим положени-
ям Устава и правилу 37 временных правил проце-
дуры Совета.  

 Поскольку возражений нет, решение принима-
ется.  
 

По приглашению Председателя г-н Сантуш 
(Тимор-Лешти) занимает место за столом 
Совета. 
 

 Председатель (говорит по-английски): Совет 
Безопасности приступает к рассмотрению пункта 
повестки дня. Заседание Совета Безопасности про-
водится в соответствии с договоренностью, достиг-
нутой в ходе состоявшихся ранее в Совете консуль-
таций.  

 На этом заседании Cовет заслушает брифинг 
Его Превосходительства посла Думисани Кумало, 
Постоянного представителя Южной Африки и гла-
вы миссии Совета Безопасности, посетившей Ти-
мор-Лешти.  

 Прежде всего я хотел бы приветствовать воз-
вращение членов Совета и представителей Секре-
тариата, которые участвовали в поездке миссии в 
Тимор-Лешти.  

 Сейчас я предоставляю слово Его Превосходи-
тельству г-ну Думисани Кумало, главе миссии Со-
вета Безопасности, посетившей Тимор-Лешти.  

 Г-н Кумало (Южная Африка) (говорит 
по-английски): Южной Африке была оказана честь 
возглавить миссию направленную в Тимор-Лешти 

миссию Совета Безопасности в составе шести деле-
гаций: Китая, Индонезии, Российской Федерации, 
Словакии, Южной Африки и Соединенных Штатов 
Америки. Миссия отбыла из Нью-Йорка 24 ноября 
и вернулась 1 декабря 2007 года. 

 Целью поездки было призвать правительство, 
парламент, политические партии и народ Тимора-
Лешти продолжать совместные усилия по налажи-
ванию политического диалога, консолидации мира, 
демократии и верховенства права, проведению ре-
формы сектора безопасности и достижению устой-
чивого социально-экономического развития и на-
ционального примирения в стране. Мы также ста-
вили перед собой задачу провести с тиморскими 
властями обсуждение и обмен мнениями по вопро-
сам, касающимся путей и средств оказания стране 
помощи в создании потенциала, необходимого для 
закрепления успехов, уже достигнутых в таких об-
ластях, как безопасность, демократия и других сфе-
рах жизни страны, а также заверить в полной под-
держке Советом Безопасности деятельности Интег-
рированной миссии Организации Объединенных 
Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ) в стране и при-
сутствия Организации Объединенных Наций в Ти-
море-Лешти Организации Объединенных Наций, и 
оценить достигнутый на местах прогресс, касаю-
щийся выполнения мандата ИМООНТ.  

 Во время визита в Тимор-Лешти члены мис-
сии встречались с представителями правительства, 
в том числе с президентом, премьер-министром и 
министром иностранных дел, представителями су-
дебной власти, национального парламента и поли-
тических партий, включая лидера главной оппози-
ционной партии. Мы также беседовали с предста-
вителями неправительственных организаций и жен-
ских, молодежных и религиозных объединений, а 
также представителями МООНТ и других учрежде-
ний Организации Объединенных Наций, работаю-
щих в стране. Миссия также заслушала брифинг 
представителей Международных сил стабилизации, 
во главе которых — Австралия и Новая Зеландия. 

 28 ноября 2007 года, по приглашению прави-
тельства, миссия участвовала в праздновании на-
ционального дня независимости Тимора-Лешти.  

 Тем временем, миссия осуществила визиты на 
места в округа Ликвика и Баукау, которые находятся 
за пределами Дили, с тем чтобы выслушать мнения 
и узнать о проблемах местного населения. В Баукау 



 S/PV.5791
 

07-62904 3 
 

члены миссии посетили школу, которую спонсирует 
Организация Объединенных Наций и которая уча-
ствует в программе «Накормим детей», проводимой 
под эгидой Мировой продовольственной програм-
мы и ЮНИСЕФ. Миссия также посетила лагерь для 
внутренне перемещенных лиц (ВПЛ), расположен-
ный вблизи госпиталя в Дили, с тем чтобы узнать о 
проблемах, с которыми сталкиваются находящиеся 
там люди. 

 Общая политическая ситуация в Тиморе-
Лешти остается спокойной и стабильной, но все 
еще хрупкой. После успешного завершения прези-
дентских и парламентских выборов, проведенных 
соответственно в мае и июне этого года, недавно 
исполнился первый 100-дневный срок работы ново-
го правительства, а новые министры и должност-
ные лица приступили к своей работе. Миссия отме-
тила, что в то время, как население Тимора-Лешти 
возлагает на новое правительство большие надеж-
ды, последнее также старается утвердить свою по-
литику и укрепить институты власти. Одним из во-
просов, которым занималось правительство во вре-
мя нашего визита, было составление национального 
бюджета. 

 Все, с кем встречались представители миссии, 
отмечали, что ситуация в Тиморе-Лешти характери-
зуется стабильностью и спокойствием. Тем не ме-
нее бытует коллективное мнение о том, что вопро-
сы, связанные с ВНП, так называемыми петицио-
нерми, к которым относятся бывшие военнослужа-
щие, дезертировавшие из армии, а также отсутствие 
решения по делу майора Альфредо Рейнадо, кото-
рый также покинул армию, вызывают неопределен-
ность и разногласия среди населения и руководите-
лей Тимора-Лешти. 

 Во время своих встреч со своими собеседни-
ками члены миссии подчеркивали необходимость 
проведения политического диалога, достижения 
примирения и обеспечения активного участия в по-
литической жизни страны ее руководства. По мне-
нию членов миссии, главной причиной этих озабо-
ченностей являются продолжающиеся разногласия 
в отношении политического курса страны между 
правящим альянсом парламентского большинства 
(АПБ), возглавляемого премьер-министром Гужмау, 
и основной оппозиционной партией ФРЕТИЛИН, 
которую возглавляет бывший премьер-министр Ал-
катири. Большинство из тех, с кем встречались 
представители миссии, отмечали, что существуют 

также разногласия в отношении конституционности 
и легитимности нынешнего правительства, а также 
его способности управлять страной. Хорошей ново-
стью было, однако, то, что, несмотря на политиче-
ские разногласия между партиями, все 15 полити-
ческих партий, включая ФРЕТЕЛИН, сотрудничают 
в парламенте и в других структурах, пытаясь сооб-
ща решить стоящие перед страной проблемы. 

 Миссия также признала, что трудности, свя-
занные с управлением, а также наследие бурных 
кризисов 2006 года и их последствия преследуют 
политическое руководство страны и сказываются на 
условиях жизни населения Тимора-Лешти. Сюда 
относятся неурегулированные вопросы, связанные с 
петиционерами и судьбой 100 тысяч ВПЛ, которые 
в настоящее время проживают в 53 лагерях, и по-
этому страна продолжает сталкиваться с гумани-
тарными и социально-экономическими проблемами. 

 Что касается потенциала государственных ин-
ститутов, то миссия отметила, что Тимор-Лешти 
испытывает трудности, связанные со слабостью 
этих институтов, отсутствием адекватных возмож-
ностей и проблемами, существующими в различных 
областях управления. 

 Миссия особо подчеркнула необходимость ук-
репления чувства коллективной ответственности 
среди тиморского населения и руководства страны, 
с тем чтобы они могли решить стоящие перед стра-
ной проблемы. В краткосрочной перспективе край-
не необходимо, чтобы правительство Тимора-
Лешти при поддержке Организации Объединенных 
Наций и международного сообщества предприни-
мало совместные усилия с целью улучшения усло-
вий жизни ВПЛ. В этой связи миссия неоднократно 
подчеркивала необходимость обеспечения ответст-
венности самих тиморцев за свою судьбу, их актив-
ного участия в политическом диалоге и обеспече-
ния примирения между ними, а также продолжения 
их усилий по решению этих проблем. У нас не вы-
зывает сомнений то, что проблемы, с которыми 
сталкивается Тимор-Лешти, могут быть решены на 
основе коллективного участия всего тиморского на-
рода. Несмотря на проблемы, с которыми сталкива-
ется эта страна, миссию обнадеживает то, что де-
мократия в Тиморе-Лешти успешно утверждается. 

 Что касается реформы сектора безопасности, 
то миссия и тиморские стороны пришли к согласию 
относительно необходимости укрепления как безо-
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пасности, так и сектора правосудия. В связи с этим 
в свете проведенных миссией бесед она признала, 
что кризис 2006 года возник в результате проблем, 
связанных с двумя институтами в секторе безопас-
ности, а именно: Национальной полицией (НПТЛ) и 
национальными Силами обороны (Ф-ФДТЛ). Мис-
сия подчеркнула срочную необходимость проведе-
ния реформы этих институтов и важность разработ-
ки государственной стратегии по решению этого 
вопроса. 

 В то же время миссия отметила, что, несмотря 
на признание важной роли Организации Объеди-
ненных Наций и международных сил безопасности 
в этой стране, некоторые из тех, с кем встречались 
представители миссии, хотели бы, чтобы эти меж-
дународные институты проявляли больше уважения 
по отношению к местной культуре и институтам, а 
также дали возможность тиморцам принимать бо-
лее активное участие в жизни своей страны. Мис-
сия также выразила надежду на то, что для обеспе-
чения максимальных результатов будет пересмот-
рена роль полиции Организации Объединенных 
Наций. В этом контексте миссия признала необхо-
димость направить группу экспертов из Департа-
мента операций по поддержанию мира с целью 
оценки ситуации на местах, а также определения 
путей и средств ее улучшения. 

 Что касается роли ИМООНТЛ, то все те, с кем 
контактировала миссия, подчеркивали важность 
дальнейшего присутствия ИМООНТЛ и Организа-
ции Объединенных Наций в Тиморе-Лешти. Все, с 
кем мы встречались, призывали к продолжению 
присутствия ИМООНТЛ в этой. Миссия подчерки-
вала в беседах с тиморскими коллегами важность 
использования присутствия Организации Объеди-
ненных Наций для достижения самостоятельности 
и способности опираться на собственные силы. 
Миссия дала высокую оценку продолжающейся 
деятельности ИМООНТЛ в Тиморе-Лешти и на-
помнила о том, что именно Совет Безопасности бу-
дет рассматривать вопрос о продлении мандата 
ИМООНТЛ в связи с тем, что он истекает 28 февра-
ля 2008 года. 

 И, наконец, стоит отметить, что страна успеш-
но восстановилась после бурного кризиса 2006 го-
да, и даже — при поддержке международного со-
общества — сумела также организовать, подгото-
вить и провести свободные и справедливые прези-
дентские и парламентские выборы в этом году. Не-

смотря на проблемы, связанные с результатами 
парламентских выборов, удалось добиться того, что 
новое правительство уже сформировано, политиче-
ские партии, представленные в парламенте, рабо-
тают и, похоже, гражданское общество процветает. 

 С другой стороны, страна сталкивается с ог-
ромными трудностями, связанными с политически-
ми разногласиями среди ее руководителей в отно-
шении решения социально-экономических проблем 
и проблем, связанных с безработицей и нищетой. 
Что касается гуманитарной области, то 
по-прежнему большой проблемой для народа и пра-
вительства Тимора-Лешти остается тяжелое поло-
жение ВПЛ. 

 Несмотря на эти трудности, миссия покинула 
Тимор-Лешти убежденной в том, что страна нахо-
дится на правильном пути и вновь превращается в 
мирную, стабильную, единую и процветающую 
страну. 

 В заключение я хотел бы выразить свою ис-
креннюю признательность представителям Китая, 
Индонезии, Российской Федерации, Словакии и Со-
единенных Штатов Америки за их неизменную под-
держку и долготерпение, проявленные во время 
этой поездки. 

 От имени своих коллег, которые участвовали в 
этой миссии, я хотел бы поблагодарить правитель-
ство и народ Тимора-Лешти за оказанное ими гос-
теприимство, помощь и сотрудничество, а также 
всех сотрудников ИМООНТЛ за предоставление 
нам необходимой поддержки во время поездки мис-
сии Совета Безопасности в Тимор-Лешти. Мы хоте-
ли бы особо отметить бесценную поддержку со 
стороны правительства Индонезии, которая позво-
лила нашей делегации без проблем добраться до 
Тимора-Лешти. 

 И, наконец, я не могу завершить свое выступ-
ление, не выразив признательность нашей группе 
поддержки — г-же Норме Чан, г-же Сигне Йепсен, 
г-же Виялакшми Менон, г-же Поле Гонсалвеш и 
г-ну Троэльсу Эриксону, а также всему секретариа-
ту Совета Безопасности и сотрудникам службы 
безопасности за их неустанные усилия и помощь, 
оказанную на подготовительном этапе и в ходе 
осуществления самой миссии. Мы благодарим их за 
проявленный ими высокий профессионализм и не-
устанные усилия. 
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 Председатель (говорит по-английски): Я вы-
ражаю послу Кумало признательность за очень ин-
тересный и очень четкий брифинг. Я полагаю, что 
политический смысл того, что он нам сообщил, а 
также того, что можно было прочесть в прессе от-
носительно оказанного ему приема и того значения, 
которое тиморцы придавали миссии, подтверждает, 
насколько уместным и мудрым было решение Сове-
та направить миссию в Тимор-Лешти. Я считаю, 
что это также послужит уроком на будущее, когда 
мы будем обдумывать, как планировать другие мис-
сии такого рода. Они не будут включать в свой со-
став 15 членов, но я убежден — разумеется, я гово-
рю об этом в моем национальном качестве — в том, 
что необходимо, чтобы проводилось все больше и 
больше таких миссий, которые действуют под фла-
гом Организации Объединенных Наций и которые 
показывают странам, которых это касается, что Ор-
ганизация Объединенных Наций о них постоянно 
помнит. 

 От имени всех членов Совета Безопасности я 
хотел бы выразить признательность и очень боль-
шую благодарность всем членам миссии Совета 
Безопасности, которой столь умело руководил по-
сол Кумало, за успешное выполнение возложенной 
на них Советом задачи. Я также хотел бы присое-
диниться к словам посла Кумало и поблагодарить 
Секретариат за оказанную им неоценимую помощь 
в обеспечении успеха миссии. 

 Сейчас я предоставляю слово представителю 
Тимора-Лешти. 

 Г-н Сантуш (Тимор-Лешти) (говорит по-анг-
лийски): Г-н Председатель, я хотел бы воспользо-
ваться этой возможностью, чтобы поздравить Вас с 
вступлением на пост Председателя Совета Безопас-
ности в декабре месяце и заверить в том, что Вы 
можете рассчитывать на всемерную поддержку мо-
ей делегации. Я также хотел бы выразить от имени 
нашей делегации признательность Вашему предше-
ственнику послу Наталегаве за эффективную и пре-
восходную организацию им и его делегацией дис-
куссий и работы Совета в целом в ноябре месяце. 

 Позвольте мне, г-н Председатель, выразить от 
имени президента, правительства и народа Тимора-
Лешти нашу глубочайшую признательность за ока-
занную нам честь — посещение недавно нашей 
страны миссией Совета Безопасности под руково-

дством постоянного представителя Южной Африки 
посла Кумало. 

 Мы в особенности признательны членам Со-
вета, которые посетили нашу зарождающуюся де-
мократию, проведя долгие часы в дороге, за то, что 
они потратили свое время на то, чтобы посетить 
одно из мест, наиболее удаленных от полного жизни 
города Нью-Йорка.  

 Хотя после кризиса, имевшего место в апреле 
2006 года, был достигнут значительный прогресс, 
Тимор-Лешти, по сути дела, по-прежнему сталкива-
ется с огромными трудностями, и поэтому, с удов-
летворением отмечая атмосферу общего улучшения 
ситуации в области мира и безопасности, мы не 
должны допустить, чтобы она породила чувство 
самоуспокоенности или стала поводом для еще од-
ного преждевременного празднования. Я хотел бы 
заверить Совет в том, что президент Республики, 
народ и правительство Тимора-Лешти делают все 
возможное для укрепления мира и стабильности, с 
тем чтобы, во-первых, избавить наш народ от ни-
щеты и, во-вторых — и это не менее важно — осво-
бодить Организацию Объединенных Наций от тех 
обязанностей, которые она несет в этой связи. 

 В своей речи в Генеральной Ассамблее во 
время общих прений в ходе шестьдесят второй сес-
сии президент Республики г-н Рамуш Орта отметил, 
что международное сообщество сталкивается с ря-
дом критических ситуаций в мире, которые носят 
более серьезный характер и имеют гораздо более 
важные стратегическое значение и последствия для 
мира и безопасности в региональном и мировом 
масштабах, нежели ситуация в Тиморе-Лешти. 

 Тимор-Лешти не хочет создавать культуру за-
висимости. Мы слишком долго зависели от других. 
Фактически, мы никогда не стремились быть зави-
симым — мы стремились к устойчивости и незави-
симости. На нынешнем этапе мы нуждаемся во 
взаимозависимости с нашими друзьями по между-
народному сообществу посредством ключевых мно-
госторонних механизмов Организации Объединен-
ных Наций, и нам требуется постоянная поддержка, 
которая поможет нам в консолидации нашей цели. 
Поэтому я могу заявить о том, что продолжение 
участия Организации Объединенных Наций в этом 
процессе имеет большое значение для дальнейшей 
стабилизации ситуации, укрепления наших нацио-
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нальных институтов и упрочения мира и демокра-
тии. 

 В завершение я хотел бы еще раз выразить 
нашу искреннюю признательность Совету Безопас-
ности, оказавшему нам честь своим визитом, и по-
благодарить всех членов делегации, особенно со-
трудников Секретариата, которые сопровождали 
миссию в ее поездке в Тимор-Лешти и помогли ус-
пешно провести визит.  

 Председатель (говорит по-английски): Список 
ораторов исчерпан. На этом Совет Безопасности за-
вершает нынешний этап рассмотрения данного 
пункта повестки дня. 

 Заседание закрывается в 10 ч. 35 м. 


